

## INSTANTANEA

### España para los españoles

La prensa roja extranjera insiste de manera sospechosa sobre la consigna "España para los españoles". Nos parece mal que sea ella la que obre así en cuanto a esa consigna que es precisamente la que levantó al país el histórico 18 de Julio. Está más que probado que el asesinato del protomártir Calvo Sotelo fué en la logia central de París donde se fraguó y que el Gobierno del Frente Popular tenía en tratos con Francia la cuestión de convertir a nuestro país en tierra de tránsito para sus tropas coloniales. Esto y la sumisión a París y Londres fué una de las fundamentales causas que provocó la gran guerra civil, por querer colocarnos en el camino de nuestra libertad.

España para los españoles era la idea que originó el 18 de julio, y con esta idea se mantuvo la guerra sin pactos ni componendas.

Por eso nos extraña que sea la masonería y el marxismo quienes empleen ahora esa consigna. Porque fué el grito por el que cayeron tantos hermanos nuestros en los campos de batalla.

Se necesita toda la perspicacia política de los protectores de Abisinia y Checoslovaquia para que nos engañemos en este orden. Hasta el "Manchester Guardian" insiste en esto mismo. Como si no conociéramos que los que quieren estos son los adinerados rojos o los mismos periódicos que copiaban las buenas noticias nacionales en la forma siguiente, por ejemplo: "Los franquistas pretenden haber ocupado Barcelona".

Son los mismos que después de estar dominada la capital catalana por las fuerzas de Franco y a los cinco días de su ocupación, decían que se luchaba tenazmente en las calles de la capital.

Por todo esto, es raro que sean ellos quienes se permitan aconsejarnos esa consigna.

Se necesita tener la mentalidad del Negus para empeñarse en esta campaña tan insidiosa y embustera.

### Importancia del acuerdo comercial firmado con Noruega

Burgos, 1. — En el Ministerio de Asuntos Exteriores ha sido facilitada una nota en la que se dice que el "modus vivendi" comercial firmado el día 26 del pasado mes de julio por España y Noruega, es el primer acuerdo estatal de esta índole.

Representa un medio para nivelar, en parte, nuestra balanza comercial. Lo acordado redundará en beneficio de ambos países y este acuerdo inicia los nuevos rumbos, en este orden, y ofrece la esperanza de que se logre dicha medida con otros países.

### EN MEMORIA DE UNOS MARTIRES

Madrid, 1. — Se han celebrado hoy con toda solemnidad los funerales aplicados por el eterno descanso de los guardias civiles que dieron su vida por Dios y por la Patria, en la defensa del templo madrileño de San Sebastián, iglesia parroquial en donde se guardaban valiosas obras de arte y en donde existían enterramientos de altas dignidades de la Iglesia.

## El Caudillo lleva el algodón a Cataluña

Barcelona, 1. — La producción textil de Cataluña ha quedado garantizada para un período mínimo de un año, gracias a la adquisición de materias primas en cantidad suficiente; adquisición conseguida merced a la iniciativa y gestión personal del Caudillo.

En fecha próxima comenzarán a llegar a nuestra Patria con destino a la industria textil catalana, doscientas cincuenta mil balas de algodón procedente de los Estados Unidos, y otras cien mil compradas a Egipto.

Queda pues resuelto satisfactoriamente este importante problema de la economía nacional y con ello tendrán garantizado el trabajo normal las decenas de miles de obreros que de la industria textil viven.

El Caudillo, como decimos, atento a las realidades españolas, y fiel a los postulados renovadores de la nueva España, asumió personalmente la difícil tarea de resolver cuestión tan vital y trascendente. El éxito más rotundo ha coronado sus esfuerzos y desvelos.

La noticia ha sido acogida con el consiguiente júbilo y satisfacción en todos los medios patronales y obreros de la región catalana, y son unánimes los elogios tributados al Caudillo.

Se calcula que las fábricas podrán comenzar a elaborar la primera materia, ya en camino de nuestra Patria, hacia el próximo día 15 de Agosto.

Las fábricas entrarán en plena producción, ya que la semana de trabajo será de siete días, con turnos completos.

En fecha muy breve quedarán, por lo mismo, absolutamente cubiertas todas las necesidades del mercado consumidor.

He aquí una muestra más de la obra que el Caudillo realiza.—(Cifra).

### Boletín Oficial del Estado

## Se acuerda la extinción de la Jefatura de fuerzas y servicios de ocupación de Barcelona

### El régimen de instrucción religiosa en los Institutos de Enseñanza Media

Burgos, 1. — El "Boletín Oficial" del Estado de hoy, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Jefatura del Estado.** — Decreto acordando la extinción de la Jefatura de Fuerzas y Servicios de ocupación de Barcelona.

**Ministerio de Justicia.** — Orden admitiendo, sin sanción, a los funcionarios de Prisiones, cuya relación se cita.

—Orden nombrando Inspector Provincial de Prisiones, a don Angel Illamin González.

—Ordenes destinando a las prisiones provinciales de Madrid, Huesca, Cuenca y Puerto de Santa María, a los Jefes que se indican.

—Orden concediendo la Medalla penitenciaria de plata, a los funcionarios de Prisiones, cuya relación se cita.

—Nombrando vocal del Patronato Central de Prisiones, al Auditor de Guerra General don Emilio de la Cerda y al Auditor de la Armada, señor Blanco.

—Orden nombrando la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados de Madrid.

**Ministerio de Industria y Comercio.**

—Orden disponiendo la separación del servicio de los funcionarios que se indican.

**Ministerio de Educación Nacional.** — Orden declarando excedente en la Cátedra de la Universidad de Derecho de Salamanca, a don Wenceslao Oliveros, por haber sido nombrado Gobernador civil de Barcelona.

—Orden creando en las Escuelas públicas y privadas, la fiesta de exaltación de la Santa Cruz.

—Orden, estableciendo el régimen de instrucción religiosa en los institutos de enseñanza media.

**Ministerio de Organización y Acción Sindical.** — Decretando el cese del Registrador de trabajo de Tarragona.

—Orden inscribiendo al régimen especial de Cooperativas a los centros que se relacionan.

—Orden nombrando los magistrados de trabajo de Tarragona, Murcia y Lérida.

**Administración Central.** — Ministerio de Industria y Comercio. — Orden Declarando obligatorio el consumo doméstico de carbones de Puertollano, en las provincias de Oviedo y Zaragoza, en el porcentaje que se cita.

## Las negociaciones anglo niponas de Tokio

Por José María CASTRO

Pocas conversaciones diplomáticas se iniciaron con tan escasas probabilidades de éxito como las nombradas en el epígrafe. La Prensa mundial nos presentó a las dos partes en actitud de irreductible oposición.

Primeramente el Japón tomó todas las precauciones para hacer imposible cualquier transacción proponiéndose lograr que la Gran Bretaña retirase su protección y benevolencia a Chang-Kai-Sek y observarse en el conflicto chino-nipón una perfecta neutralidad acudiendo para ello a Partidos políticos, manifestaciones públicas, Conejos de Ministros...

Inglaterra, por su parte, aparecía también como resuelta a mantener su anterior política en China. Mr. Chamberlain declaró varias veces en la Cámara de los Comunes que jamás un Gobierno británico accedería a cambiar su política exterior por presión de ningún gobierno, refiriéndose precisamente a China y al Japón.

¿Cómo era posible pensar en una avenencia ante declaraciones oficiales y ofiosas tan contradictorias? Era muy lógico pensar que nada se podría lograr de práctico sino enconar y ahondar más las diferencias. Lo prudente parecía aplazar las discusiones hasta una ocasión más propicia.

Con sorpresa general, desde la primera entrevista del ministro de Relaciones Exteriores niponas con el embajador británico en Tokio, se anunció que se había conseguido acortar las distancias y hasta en algunos puntos se había puntualizado el acuerdo. En las sucesivas conferencias, el optimismo fué aumentado hasta decirnos al final, que ese acuerdo en las cuestiones de política general era completo.

Ahora las negociaciones abarcarán cuestiones particulares, en especial las referentes al bloqueo de Tien Tsin en las que no son de preveer dificultades de cuantía, puesto que el bloqueo no tenía otro fin que el de obligar al Gobierno de Londres a lo que acaba de otorgar en esas conversaciones que, con prodigiosa conveniencia parlamentaria, se denominan "de carácter general".

El Japón ha logrado un resonantísimo e importantísimo triunfo, que disminuirá notablemente su campaña en China facilitando de manera extraordinaria todos los objetivos, que en ella se ha propuesto.

Mr. Chamberlain también se defenderá bien en la Cámara alegando que la política británica no ha cambiado, porque sus directrices esenciales se basan en la realidad. Y esta exigía imperiosamente arreglarse con el Japón, porque la Gran Bretaña no podía estar en pie de guerra a la vez en Oriente y en Occidente sobre todo después de lo ocurrido con la neutralidad norteamericana y de lo que ocurre en las conferencias tripartitas de Moscú. La defensa será incontestable. Pero Inglaterra sufre en los intentos diplomáticos mencionados tres fracasos de incalculable trascendencia sobre la que los próximos meses nos van a decir muchas cosas. Preparémonos para observar nuevos cambios en la política británica y no ciertamente por la ruta ascendente y desafiadora...

AGUARDEN NUESTRO EXTRAORDINARIO ESTA PROXIMO A SALIR Y ABARCA LOS MAS IMPORTANTES PROBLEMAS DE LAS PLAZAS DE SOBERANIA Y DEL PROTECTORADO; JUNTO CON GESTAS MEMORABLES DE NUESTRA GLORIOSA CRUZADA

# Las Fiestas de Agosto

SE HALLAN MUY AVANZADOS LOS TRABAJOS DE INSTALACION DEL REAL DE LA FERIA. -- ZOCO MORO. -- GRANDES ATRACCIONES, CON ORNAMENTALES APARATOS. -- MAGNIFICA INSTALACION DE ALUMBRADO. -- SORPRESAS EN LA QUENA DE LOS FUEGOS ARTIFICIALES. -- CONCIERTOS TODAS LAS NOCHES. -- MONUMENTALES ARCOS DE TRIUNFO. -- ARTISTICAS CARROZAS. -- SOLEMNES ACTOS RELIGIOSOS

En nuestra ciudad todo es dinamis y en actividad.

Las fachadas de los inmuebles están siendo objeto de un rápido blanqueo y limpiado, lo que poco a poco va cambiando el aspecto de Ceuta, que se ve convertida, por arte de magia, en una atrayente ciudad cuya impresión es como si su fisonomía habitual, hubiese sido objeto de una maravillosa transformación.

En pleno centro de la villa, un arco monumental está siendo levantado y por lo que hemos podido apreciar, ha de ser cosa bonita y de un verdadero buen gusto.

Si nos aproximamos al lugar en que la feria ha de estar enclavada, observamos que también allí se está levantando un descomunal arco de más de 20 metros de altura, sobre cuya nitida blancura, destacan figuras y emblemas del glorioso Movimiento Nacional.

Ya entrando en lo que será el Real de la Feria, un nuevo arco de grandes dimensiones, ofrece acceso a ésta, y una vez en ella, por un lado y otro, se ven numerosos obreros, que poco a poco van levantando el tinglado de su atrayente aparato.

Al fondo, con aspecto señorial y de sabor netamente andaluz, van tomando forma bonitas casetas instaladas por el Municipio, Servicio de Post Trajo, Ceuta Sport y otra que resulta muy simpática, pues se trata de la de los Caballeros Mutilados, que la Comisión de Festejos ofrece a estos beneméritos Caballeros de la Patria.

La Empresa de Alumbrado, sabiendo de la instalación que se efectúa en el recinto del ferial, al darse cuenta de que con los actuales transformadores no habría capacidad suficiente para atender todos los servicios, con toda diligencia está montando nuevos aparatos de transformación eléctrica, con lo que ya es seguro, que el alumbrado será perfecto, y sin que sea necesario hacer economías por insuficiencia de energía.

Es digno de encomio la comprensión de la Empresa, que amablemente ha dado a la comisión de Festejos todas las facilidades necesarias, y no puede dejarse de incluir en este elogio al señor ingeniero jefe de la Delegación de Industrias, que ha colaborado con entusiasmo a este feliz resultado.

La casa Molina, también pone su grano de arena en esta mágica velocidad, necesaria para que la feria pueda ser inaugurada el día 4, y hace una soberbia a la par que moderna instalación eléctrica, que ha de causar sin duda alguna la mejor impresión a todos nuestros convecinos.

También destaca por su entusiasmo y gran actividad, el encargado de los trabajos de instalación de la feria, señor Blond, así como igualmente su ayudante, señor Blanco, y brigada obrera que trabaja sin descanso, dando un rendimiento que merece las más plausibles felicitaciones.

Una de las instalaciones del ferial que ha de llamar más la atención, es la del Zoco moro, ya que a él acudirán musulmanes de todos los lugares de nuestro Protectorado.

Para dar acceso a este Zoco, se está levantando un gran arco, en el que se ha hecho una modernísima instalación de alumbrado.

En esta ocasión, como en todas, hemos de hacer especial mención sobre la excelente predisposición que se observa en el empresario del Teatro Cervantes, don Antonio Dellana, que sin reparar en perjuicios, allana todas las dificultades, y merced a su entusiasmo han sido vencidas todas las que se habían presentado, y durante los días de feria, habrá cine sonoro gratuito, en el recinto de la feria.

Ya han llegado a nuestra ciudad, gran número de feriantes, procedentes de La Línea, Algeciras, Málaga y otros puntos, por lo que la feria promete ha de estar muy concurrida de

valiosas atracciones, no obstante las dificultades que han habido, que muy acertadamente la Comisión ha sabido solventar.

En el día de ayer, llegó a nuestra ciudad el afamado pirotécnico don Antonio Mateo de Murcia, y con él todos los fuegos artificiales que habrán de quemarse en los días de feria, de acuerdo con el programa de festejos que ya hemos dado a conocer a nuestros lectores.

Por cierto que por la indiscreción de uno de sus ayudantes, nos hemos podido enterar de que, trae varias sorpresas, que han de maravillar a todos los ceuties.

Para que en los festejos no falte el agradable aliciente de los conciertos, y éstos puedan ser escuchados por la mayor parte de los espectadores que lleguen al ferial, se está levantando un hermoso templete en sitio conveniente, y en él la Banda de Música de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, interpretará las más escogidas piezas de su vasto repertorio, que tan del agrado es de todos los ceuties.

Una de las medidas tomadas por la Comisión de Festejos, y que ha de ser agradecida por quienes vayan a aquellos lugares, es la de haber echado una gran cantidad de gravilla por todo el recinto del ferial, con lo que se evitará haya el polvo que se observaba en otras ocasiones, que tantas molestias producía.

Por las muchas atracciones que han llegado, y cuyo número nunca se pudo sospechar, ha habido necesidad de ampliar los paseos un año más, y ya se está instalando en él el alumbrado necesario, para que no desdiga de los que anteriormente habían sido previstos.

El presidente de la Comisión, con el que hemos charlado un buen rato, nos dice que por parte del Excmo. señor General Jefe de la Circunscripción Occidental, don Eduardo Sáenz de Buruaga, ha encontrado las mayores facilidades, para que Ejército con tribuya con todos sus medios, a realizar los festejos de agosto.

Tan buena disposición, llena de general simpatía, ha producido el más profundo agradecimiento, en el seno de la Comisión de Festejos. Por ello ya se puede ver como las unidades y cuerpos del Ejército que guardan nuestra plaza, no regatean medios para presentar hermosas carrozas, que serán preparadas superando a la magnífica cabalgata anterior.

También conocemos de algunas carrozas construidas con mucho entusiasmo por civiles, de las que podríamos hablar mucho por su belleza, si la discreción no paralizara nuestra pluma. Pero haremos constar de antemano, que es algo fuera de lo corriente, y que no dudamos podrá opositar con muchas probabilidades de éxito, a uno de los premios ofrecidos.

Los festejos, pues, van poco a poco dibujándose con trazo firme y es seguro el que todos los ceuties habrán de encontrar la distracción que más les agrade, con lo que la feria celebrada en el año actual, en honor de Nuestra Patrona la Santísima Virgen de Africa, habrá de brillar con fulgores de nuevo Sol, en esta España heroica, en la que ha amanecido ya el día de la Victoria, y en un ambiente lleno de embriagadores perfumes de jazmines y rosas.

ESPAÑOL: SI ERES BUEN PATRIOTA Y SABES SERVIR LOS IDEALES JUSTOS DEL NUEVO ESTADO, ENTREGA TU ORO AL TESORO NACIONAL

# Homenaje de Ceuta a la Santísima VIRGEN DE AFRICA

AGOSTO DE 1939

Actos religiosos

El día 26 del pasado dió comienzo la Solemne Novena que en honor de Nuestra Señora de Africa, ha organizado la Asociación de la misma y que terminará el 3 de agosto.

Todos los días se ha celebrado misa de Comunión a las 8 y media, y por las tardes, a las 7 y media, Exposición de S. D. M.

Los sermones han corrido a cargo del Reverendo P. Pablo de Santiago C. M. F.

Terminando los cultos con la Bendición, Reserva e himno de la Santísima Virgen.

Día 4 de Agosto.—A las 7 y 30 Solemne Salve en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, con asistencia del Ilustre Cabildo Catedral, Autoridades y Ayuntamiento.

Día 5 de Agosto.—Festividad de Nuestra Excelsa Patrona.—A las 10, Misa solemne con asistencia del Cabildo Catedral, Ayuntamiento bajo mazas y Autoridades Civiles y Militares.

Finalizada la Misa tendrá lugar el solemne acto religioso de la Bendición de la Cruz de los Caídos, levantada en el Pórtico de la S. I. Catedral.

Por la tarde a las siete y media Exposición Mayor y Salve.

LA NOVENA A LA VIRGEN DE AFRICA

La espléndida novena a la Virgen

de Africa, en el séptimo día de su celebración, revistió solemnidad idéntica a los días anteriores, pudiendo decirse que el número de fieles va en aumento, siguiendo los ejercicios con la máxima devoción.

El Reverendo Padre Pablo de Santiago, estuvo sublime en la magnífica exaltación que hizo del dolor humano, llevado con paciencia y con el pensamiento puesto en la Cruz, haciéndonos posar la mirada sobre la Santísima Virgen de Africa con su Santísimo Hijo muerto en sus brazos, dolor de dolores, y con el vestido blanco que cubre su sagrada imagen.

A este respecto, hizonos observar la dignidad del dolor sufrido por nuestra nación cristiana, como supo hacerlo la Madre de Dios; cantando la pureza de aquel por el vestido blanco de su imagen.

Al finalizar su disertación dedicó magnifico canto a nuestra Patria, diciendo al auditorio que España podía sentirse plenamente orgullosa por haber sido la Nación predilecta del Corazón de Jesús, como lo prueba el dolor ingente de la pasada guerra, con la que España se ha purificado ante el trono de Dios.

Seguidamente tuvo lugar la Exposición del Santísimo, cantándose el himno de la Virgen de Africa y otras hermosas partituras religiosas.

## La actualidad deportiva

# El Ceuta Sport, en la Liga

Nos parece innecesario volver a insistir sobre los méritos que el equipo ceutista ha sabido conquistarse a lo largo de la temporada que acaba de finalizar. Son de sobra conocidos por todos los aficionados y aquella insistencia provocaría, por otra parte, el cansando de todo aquel que estas torpes líneas leyere.

Hoy solo nos mueve a escribirla, un hecho de vital importancia para el fútbol ceuti. Algo que, aunque esperado, no deja de llenarnos de júbilo y satisfacción.

Se trata, sencillamente, de que al Ceuta-Sport le ha sido concedida su participación en la Segunda División de Liga.

Esto, claro está, no es sino una lógica consecuencia de esos méritos a que antes hemos aludido. El premio merecido a los esfuerzos y sacrificios realizados en pro del resurgir futbolístico de nuestra ciudad.

Ceuta, por la aportación prestada, ya moral como materialmente, al deporte que más adeptos tiene en su alrededor y por esos últimos éxitos conseguidos en torneos en los que tomaron parte los mejores clubs andaluces, no podía, no debía quedar al margen de futuras competiciones nacionales. Por eso teníamos esperanza en sus destinos balompédicos; por eso, ésta no ticia de su participación en la II División de la Liga nos llena de alegría, pero no nos sorprende lo más mínimo, porque los muchachos que vistieron la camiseta blanca en las dos primeras competiciones que se celebraron en esta Nueva España, forjada por el genio de nuestro invicto Caudillo, se ganaron indiscutiblemente ese derecho; derrochando voluntad, facultades y entusiasmo en cuantos campos actuaron y en cuantos partidos intervinieron. Y teniendo que tropezar — como no ignoran los aficionados de allá y acá el Estrecho — con un sin fin de dificultades, las cuales solo y exclusivamente fueron promuevidas para impedir que Ceuta llegara muchísimo más allá de cuanto se había propuesto, futbolísticamente hablando.

La verdad es que cuando, por quienes llevan la dirección del deporte patrio, se premia de esa manera al equipo ceuti. Y da un rotundo mentís a todas aquellas patrañas levantadas en torno a un equipo que, surgiendo de la nada, evidenció una

magnífica clase en su juego y un entusiasmo insuperable en todos sus jugadores, no teniendo más aspiraciones que esta en la que actualmente persiste: dar a Ceuta toda la gloria balompédica a que es merecedora por su ya glorioso historial deportivo.

Out.

\*\*\*

## EL ENTRENADOR CEUTISTA, A CÁDIZ

Hoy partirá para Cádiz el actual entrenador del equipo ceutista, Alfonso Rey.

Los motivos que le llevan a la bella capital gaditana no son otros que el esperar la llegada de varios destacados futbolistas y regresar a Ceuta con ellos para que tomen parte en los encuentros de las próximas fiestas.

Buen viaje, Alfonso, y que todo salga a la medida de tus deseos.

## EIZAGUIRRE, INDECISO

El guardameta nacional Guillermo Eizaguirre no sabe aún para donde tirar con sus guantes.

Parece que tiene proposiciones de Sevilla y Madrid, pero aún no se ha decidido ni por una ni por otra.

## REFUERZOS PARA EL "BARSA"

El Barcelona parece que cuenta con la firma del defensa Melenchón, que pertenecía al Valencia.

También cuenta con Florenza, ex guardameta del Oviedo F. C.

## EL FUTURO "OVIEDO F. C."

Nuestro colega "Región" dice que es probable formen parte del nuevo equipo titular de la heroica ciudad, el defensa Aparicio, del Aviación, y el medio centro Germán, del mismo equipo militar. Ambos jugadores pertenecieron al Levante y al Racing santanderino, respectivamente.

Con ellos forman también Herrerita, Emilín, Hector, Antón y otros nuevos valores ya despuntados en la región.

También asegura que el nuevo equipo saltará a los campos de juego en la próxima temporada.



# Mercedes Sanz Bachiller hace un hermoso canto al amor de la Falange hacia el niño

## Retornan a España más niños de los que fueron expatriados por los rojos

### CUMPLIMENTANDO AL SEÑOR SERRANO SUÑER

Burgos, 1. — El Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha sido cumplimentado en su despacho oficial, por don Luis Antonio Bolin, Jefe Nacional del Turismo, don Juan Ventosa y el señor Vidarte.

### INTERESANTE ARTICULO DE "EL ADELANTADO"

Segovia, 1. — El diario "El Adelantado" publica hoy un interesante artículo en el que trata de la cosecha probable de este año.

Se dice en este trabajo que en las estadísticas publicadas se calculaba que se cosecharían este año treinta millones y medio de quintales métricos pero que en la última quincena del pasado mes de julio se han calculado muchos más.

Pone como ejemplo las producciones probables de las provincias de Segovia y Navarra, deduciéndose de ellas una gran superación en comparación de años anteriores.

### EL DIRECTOR DE "NUEVA RIOJA"

Logroño, 1. — El Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha nombrado director del diario "Nueva Rioja" a don Antonio de la Loma Osorio, que era subdirector del periódico, designando para este puesto a don Norberto Santamaría, jefe provincial de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### HOMENAJE A LA VIRGEN DEL PILAR

Zaragoza, 1. — La Diputación Provincial en su última sesión ha acordado que el próximo día 3, tercer aniversario del bombardeo criminal realizado por los rojos al templo del Pilar, sea visitada la Virgen por una comisión de la Diputación, ofrendando a la venerada imagen un precioso ramo de flores.

### MAS NIÑOS REPATRIADOS

Bilbao, 1. — Anoche llegó, procedente de Francia, un grupo de menores repatriados.

En la estación eran esperados por el doctor Alberca y el señor Solís, de la Junta Protectora de menores de Vizcaya.

Seguidamente fueron trasladados los niños al Colegio del Amor Misericordioso y hoy serán entregados a sus familias.

### LA 18 PROMOCION DE INFANTERIA VISITA EL ALCAZAR

Toledo, 1. — Llegaron a esta capital los oficiales de la 18 promoción de Infantería que salió de la Academia el año 1911, en una cuantía de cincuenta jefes y oficiales.

Los expedicionarios fueron recibidos por el teniente coronel señor Pina, de dicha promoción, y laureado, como

heroico defensor del glorioso Alcázar.

En el patio central del Alcázar, fué instalado un altar, celebrándose una brillantísima misa de campaña, siendo representado el Cardenal Primado, doctor Gomá, por una alta dignidad eclesiástica.

Acompañados del teniente coronel Pina, los jefes y oficiales visitaron las ruinas del Alcázar toledano, recordando los tiempos de estudiantes en el recinto y la gesta trascendental durante la guerra.

Al final fueron puestos telegramas al Caudillo, de adhesión y fervoroso presente dedicado a todos los caídos de la campaña y a los generales Villalba y Moscardó.

### SOLEMNIDADES ACADÉMICAS

San Sebastián, 1. — Esta semana se celebrarán varias solemnidades de carácter académico en la capilla del palacio de San Telmo.

El jueves y viernes, a las cinco y media de la tarde, tendrán lugar las primeras recepciones, pronunciando su discurso de ingreso en la Academia el eximio poeta don Eduardo Marquina, que será contestado por el Duque de Maura. Jurarán el cargo varios académicos y se entregará el premio para la virtud del Duque de Fernán Núñez.

Luego se procederá a la apertura del Colegio de las Españas.

### LA PROTECCION DE LA FALANGE AL NIÑO

Segovia, 1. — Con asistencia de la Delegada Nacional de "Auxilio Social" Mercedes Sanz Bachiller, y de las jefarquías provinciales, tuvo lugar el acto de inauguración del jardín maternal, que ha sido establecido en terrenos donados por el Ayuntamiento.

Bendijo el jardín el Obispo de la Diócesis y Mercedes Sanz Bachiller pronunció un vibrante y elocuente discurso, señalando las grandes esperanzas que representan los niños para el mañana.

Falange — dijo — les cobija con celo y cariño, en lugares alegres, inculcándoles los sagrados ideales de nuestro Glorioso Movimiento.

El acto que resultó en extremo brillante, terminó con frenéticos vítores a España, al Caudillo y a "Auxilio Social".

### MAS DE TRESCIENTOS NIÑOS MADRILEÑOS RETORNAN A LA CAPITAL DE ESPAÑA

Barcelona, 1. — Ayer tarde, por la

## El poema de Pemán y la teología de la Historia

El primer pensador sistemático de la Teología y de la Historia es San Agustín.

Hasta la publicación de "La ciudad de Dios" no tuvo el mundo cristiano, mucho menos el pagano, una concepción tan amplia y profunda del acontecer histórico.

Sin embargo no estaba todo a punto para el triunfo de la nueva ciencia. Faltábala una circunstancia definitiva en cualquier movimiento de ideas de propaganda. La circunstancia de un poeta.

Pero el poeta no es un ser fácil que se brinda a la más pequeña sollicitación. Hay que pedirlo y añorarlo en largas vigiliadas de adviento. A veces viene pronto, pero a veces también tarda mucho.

Ello se debe a que el poeta no tiene por oficio prevenir los acontecimientos sino cantarlos cuando han llegado.

El pensador profetiza, pero el poeta canta. El uno maniobra sobre una realidad presentida, el segundo sobre una realidad existente.

Por eso la Teología de la Historia ha tenido que esperar a su poeta tan largos años. Poque la realidad teológica no se ha manifestado con toda la agudeza de perfil y precisión de contornos que requiera la poesía.

El mundo es siempre dos ciudades en discordia. Lucha entre el bien y el mal. De la Bestia con el Angel. Sin embargo hay momentos en que en ambas ciudades la guerra lo absorbe todo. Pelean cuerpo a cuerpo y sin disfraz el Mal y el Bien. La Bestia se enfrenta con el Angel.

Es entonces cuando principalmente la Historia nos revela su esencia teológica.

Semejantes momentos no son raros en la Historia del mundo.

Cada siglo tiene los suyos, apocalípticos, definitivos, anunciadores de grandes catástrofes. En la Edad Media cada contemporáneo de una determinada centuria creía que los sucesos de su largo tiempo eran los heraldos del fin del mundo.

Hoy, aunque estamos más cerca, se ha amplificado nuestra perspectiva histórica. Nadie presta fe a tales ocurrencias.

Pero estamos persuadidos de que quizá nunca ha tenido la Historia un sentido tan teológico como en la Edad Moderna. Sobre todo como en nuestro siglo. Y más todavía, como en la actual guerra de España.

Personas de vista cominera y aten-

línea férrea de Madrid, Zaragoza y Alicante, salieron para Madrid, los niños que forman la última expedición de los que fueron llevados por los rojos a la capital catalana y a la provincia.

Después de laboriosas gestiones se ha logrado esta medida, siendo los pequeños que integran esta expedición, trescientos cincuenta, que van acompañados del personal técnico sanitario que velará por ellos hasta su entrega a sus respectivas familias.

Se ha facilitado una nota, según la cual los niños que van ya entregados, ascienden a doce mil quinientos.

ción monopolizada por los pequeños sucesos del vivir diario se resisten a crecer en la teología de nuestra guerra victoriosa.

Oyen una blasfemia a cualquier soldado, se enteran de una pequeña injusticia inevitable, advierten la presencia en nuestras filas de un sujeto para ellas menos grato, y a los pobres se les cierra el horizonte. ¿Cómo pudo llamarse aquello una guerra santa?

Si, señores. A pesar y sin ningún pesar de esas pequeñas máculas imperceptibles nuestra guerra fué una guerra santa.

No lo decimos nosotros: lo dicen todos los extranjeros que sienten la catolicidad y son desapasionados.

Como por ejemplo los redactores de la acreditada y simpática revista inglesa "Month". Leíamos en el número de junio pidiendo perdón en el número de humor a Maritain: "Franco's war is a Holy war".

Lo dicen también los que cantan a nuestros mártires y los que en respuesta a la Carta Encíclica de los Obispos contestan admirando el heroísmo de nuestros soldados y su cooperación a la Gran Cruzada contra el comunismo ateo.

No nos desdiguemos a nosotros mismos. Por lo que lucharon nuestros hijos y nuestros hermanos no es la hacienda, ni la política, ni el romanticismo. Fué por la teología.

Eso del "heisses Blut und Strahlen de Sonne" para los que no conocen a España. Peleamos por la fe, Por la teología de la Historia.

Es la hora exacta, don José María Pemán. "La ciudad de Dios" pide un "Poema de la Bestia y el Angel". San Agustín desde Cartago. V. de Andalucía. No crea, señor Pemán, que se trata de una casualidad. En Cartago y Andalucía han tenido sangrienta realidad las dos guerras teológicamente más históricas.

V. sabe lo que para el cristianismo Dios que el mundo antiguo se hiciera cristiano en el Imperio Romano y que son romanidad e hispanidad. Quiso el mundo nuevo fuera evangelizado a la sombra del Imperio Español. De Romanidad e Hispanidad está impregnada toda la Historia de la Iglesia.

Pues bien, el triunfo definitivo de la Romanidad fué fruto de las guerras Púnicas, y la Hispanidad no se hubiera salvado sin nuestras cruzadas

Cartago y Andalucía. Nada extraño que en la una surgiera el primer pensador y en la otra el primer poeta de la Teología de la Historia. Ese es el íntimo significado del "Poema de la Bestia y el Angel".

La epopeya de una generación Teológica. La respuesta en verso a "La Ciudad de Dios" agustiniana. En tal sentido podemos también nosotros acoger el nuevo poema como Propercio la Eneida:

Cedite Romani scriptpres, cedite Gran nescio quid malus nascitur Iliade.

N. GONZALEZ CAMINERO.

### COLONIA ARAGONESA

Se cita a los componentes de la Colonia Aragonesa y Hermandad del Pilar, para que asistan el próximo jueves, día 3 del corriente, a las 20 horas, a los salones del Centro Cultural Militar, con objeto de tratar asuntos relacionados con la construcción del altar dedicado a la Virgen.

Lea Vd. El Faro

### SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS  
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

# Se inician las maniobras alemanas en una

## Por qué le interesa a Italia el Canal de Suez

La contribución de los italianos en el canal, no fué solo de pensamiento sino de trabajo material duro y tenaz. Los trabajadores que se emplearon en los trabajos difíciles del canal, vinieron del Piamonte, de Toscana, de Calabria, del Adriático. Una vez que hubo necesidad de volar con mina un banco de roca durísima, que formaba un bloque de 25.000 metros cúbicos, se llamó a los minadores piamonteses.

Si Lesseps salió bien en la empresa se lo debe en grandísima parte a los italianos, los cuales no sacaron de ello ninguna ventaja, aunque también se los empleó, en las difíciles condiciones del año 1858-59 a procurar, especialmente en el Piamonte suscritores de acciones, con un aumento relativamente notable.

Podemos, pues, afirmar con todo aplomo que el interés italiano en el canal de Suez tiene al menos una prioridad de tiempo sobre el francés. Y fué dictado no por el propósito de hacer un negocio, como en definitiva hizo Lesseps, el cual, como es de todos conocido, después del primer éxito se lanzó a una parecida empresa en el canal de Panamá, donde sin embargo no tuvo la ayuda de los sabios, honrados y buenos italianos, sino la colaboración de los hombres de negocios y terminó mal, casi ignominiosamente.

Que el interés de los italianos fuera inicialmente dictado e impuesto por la posición claramente mediterránea creo que no es difícil de comprender. Y tan poco es difícil de entender que el interés de Italia debe progresivamente pero incesantemente ir en aumento.

Habiendo heredado la marina de los ex-Estados, Italia era ya en 1869

cuando se abrió el canal una gran potencia mediterránea. Según iba aumentando su tráfico mercantil aumentó su tráfico a través del canal. Después de adquirir Eritrea y Somalia el tráfico entre la Metrópoli y las colonias aumentó hasta conseguir el volumen actual después de la conquista del imperio.

Es evidente que aunque entonces fuera tolerable su ausencia de la Compañía administrativa del canal — que en verdad no lo era — después se hizo completamente intolerable, una vez conquistado el Imperio. La historia no se detiene ni se puede detener. Por todo lo cual podemos sacar estas conclusiones:

1.ª) Que nuestro interés por el canal de Suez presenta una continuidad histórica y sigue una línea de desarrollo paralela al incremento de nuestro desarrollo mercantil y de nuestro dominio colonial.

2.ª) Que contribuimos a la construcción del canal con una decisiva actividad intelectual y manual, superior a la de los franceses e ingleses.

3.ª) Que nuestras aspiraciones son legítimas en frente del capitalismo francés, que en la construcción del canal ha recabado para sí la parte más ventajosa económica y políticamente.

Los franceses tienen, por tradición un gusto muy fino. Más de ordinario ellos se quedan al principio fuera, si se les obliga a descubrir su pensamiento no se encuentra uno que se preste a hacer tal vez el ridículo. Ya saben cuando entran, con las de ganar siempre.

GAMMA.

Traducción "Jorge Manrique".

## superficie de quince mil millas

### También comienzan las del ejército italiano

### Los ingleses anuncian a su vez ejercicios aéreos

Berlín, 1. — Las fuerzas armadas de Alemania han iniciado las grandes maniobras. Son de una envergadura extraordinaria, al extremo de que se desarrollan en una superficie de más de quince mil millas cuadradas.

Se ha ordenado que quede cerrado el tráfico en dicha jurisdicción durante cuarenta y ocho horas, ya que los aeroplanos llevarán a cabo importantes simulacros. A estos ejercicios no han sido invitados los agregados militares Extranjeros.

A las maniobras asistirán también fuerzas motorizadas y para los primeros días de este mes serán llamados los reservistas, siendo asimismo requisados los automóviles particulares.

—o—

Milán, 1. — Hoy se han iniciado las maniobras de las tropas italianas, siendo esta capital la sede central de las mismas.

En las primeras horas de la mañana llegaron el subsecretario de guerra y el jefe de Estado Mayor acompañados de otros generales y autoridades.

Se espera la llegada del Secretario general del Partido, señor Starace, de las misiones de Alemania, España y Hungría y de gran número de periodistas extranjeros.

El ejército italiano maniobrará dividido en dos bandos. El partido llamado azul estará integrado por tropas ligeras, camiones y fuerzas motorizadas y el titulado rojo estará formado por una división de infantería, un regimiento de caballería y tres batallones de camisas negras.

—o—

Londres, 1. — En los círculos militares de Londres se anuncia que los próximos ejercicios aéreos, que se celebrarán el martes, serán de la mayor escala que hasta ahora se ha conocido en la Gran Bretaña.

Participarán más de mil aviones militares, que también realizarán vuelos nocturnos, prestando su cooperación en estas maniobras las unidades antiaéreas y los puestos observadores.

## Información Nacional

### PARA LA RECONSTRUCCION DE BARCELONA

Barcelona, 1. — Una comisión del Ayuntamiento de esta ciudad formada por el alcalde señor Mateu, los señores Ventosa, Azcoitia y el secretario oficial de la Corporación, ha marchado para Burgos, con el objeto de gestionar del Gobierno la resolución de distintos asuntos, todos ellos de vital interés para Barcelona.

Entre las cuestiones que van a tratar en la capital burgalesa, figura la relación a una ayuda financiera que se solicita para la ciudad condal a fin de poder llevar a cabo la labor de reconstrucción.

### DONATIVOS

Burgos, 1. — En la secretaría militar y particular de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales se han recibido distintas cantidades con destino a la suscripción nacional, cuyo total asciende a 7.381 pesetas.

### EL GENERAL MOSCARDÓ EN EL MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Madrid, 1. — El heroico general Moscardó, presidente del Comité Olímpico Nacional, ha cumplimentado esta mañana al subsecretario de Educación Nacional, señor García Valdecasas, en ausencia del titular del ramo, para tratar de distintos asuntos de gran interés para el deporte.

### TURISTAS ALEMANES EN SEVILLA

Sevilla, 1. — Han llegado esta mañana 178 turistas alemanes procedentes de Cádiz y que realizan un cruce-ro mediterráneo.

El viaje desde la ciudad gaditana lo hacen en autobuses del Servicio Nacional del Turismo, habiendo realizado una visita breve a una buena parte de Andalucía occidental.

Esta noche se proponen regresar para Cádiz.

### EL GENERAL SALIQUET A JEREZ

Sevilla, 1. — El Teniente General, señor Saliquet, acompañado del Auditor, coronel Bohorquez, estuvo hoy visitando las edificaciones de la Obra Nacional de Casas Baratas, cuyo estado le produjo una profunda satisfacción.

Después de visitar estas obras, se trasladó a Jerez de la Frontera con el fin de revistar las fuerzas de aquella guarnición.

### NUEVOS COMEDORES DE AUXILIO SOCIAL

Sevilla, 1. — En el pueblo de Cabezas de San Juan se ha verificado la bendición de los nuevos comedores de Auxilio Social, asistiendo nutridas representaciones de la Sección Femenina de Falange, autoridades y jerarquías del Movimiento.

El acto se celebró dentro de un gran entusiasmo, dándose al final clamorosos vítores a España y al Caudillo.

### En Riva del Garda se honra la memoria de un caído en España

Riva del Garda, 1. — A presencia de las autoridades, de las jerarquías y de numerosas delegaciones, así como de representaciones de la Legión Tretina y de los legionarios de España de todas las provincias, se ha descubierto en Dró una lápida en honor del alférez Antonio Angelini caído heroicamente en la batalla del Ebro.

La manifestación terminó entre vibrantes aclamaciones al fundador del Imperio.

### El plan de defensa australiano

Londres, 1. — El ministro de Defensa australiano ha declarado que han empezado ya a construirse los seis nuevos monotorpederos con destino a la Armada del país, anunciando que en fecha próxima se iniciará la construcción de otros seis más.

### En honor de los duques de Kent

Zurich, 1. — Con motivo de ser hoy la víspera de la partida de los Duques de Kent, se ha organizado una recepción en su honor, a la que han asistido más de trescientos invitados, figurando muchos representantes diplomáticos.

### Conferencias con Daladier

París, 1. — El jefe del Gobierno, Daladier, recibió esta mañana la visita del general francés que ha presi-

didado la misión militar de Turquía, quien le informó de los resultados de su viaje a aquel país.

Daladier recibió también la visita del general Daumont como jefe de la misión militar que marcha a Moscú.

### El Vaticano y la "Action Francaise". Una aclaración del "Osservatore Romano"

Roma, 1. — El "Osservatore Romano" publica una extensa declaración a propósito de ciertas impresiones suscitadas por la reciente disposición referente a la "Action Francaise".

"Se ha elevado en la prensa — escribe el periódico — alguna voz que intenta dar una interpretación política al decreto del Santo Oficio. Esto no puede justificarse. Los motivos que indujeron a la Santa Sede a pronunciarse contra los doctrinas y las imprudencias de los dirigentes de la "Action Francaise" y posteriormente, a prohibir el periódico fueron de naturaleza rigurosamente religiosa, es decir, referentes a la fe y a la moral. De la misma manera motivos de orden estrictamente religioso son los que hoy han movido a la Santa Sede a levantar aquella prohibición. Sin embargo, tratándose de un peligro político, el decreto ha dicho algo a este respecto si guiendo las conocidas instrucciones de la Santa Sede". "Esta suprema sagrada Congregación — dice el decreto — no pretende juzgar en modo alguno lo referente a cosas puramente políticas y los fines que persigue el periódico en este campo siempre que, bien entendido, no sean contrarios a la moral."

## VIDA MUNICIPAL

Orden del día de la sesión ordinaria de primera citación que celebrará esta Comisión Gestora a las 19 horas del día 2 de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

Acta anterior.

Disposiciones oficiales.

Asuntos de trámite ordinario

Informe en consulta hecha por el señor visitador de Arbitrios para aplicación de impuesto sobre varias importaciones.

Idem en escrito de Lashumal V. J. Lillaram, reclamando sobre el pago de arbitrios de escaparatés.

Idem en idem de los señores José M. Borrás y Zapico Hermanos, interesando devolución de arbitrios.

Informe en escrito de don Antonio Peláez Ramos, interesando edificar en la parcela n.º 189 de Hadú.

Idem en idem de Mohamed Ben Hach Buchali, solicitando edificar en la parcela n.º 38 de Hadú.

Idem en idem de Asus Ben Mohamed Sani interesando edificar en la barriada del Principe.

Idem en idem de Ben Mohamed Sarguini, interesando edificar en la parcela n.º 134 de Hadú.

Cuenta de gastos con motivo de la Fiesta de Exaltación del Trabajo.

Escrito del señor interventor sobre transferencias de partidas.

Peticiones gratias.

Oficios.

Pagos.

Ruegos y preguntas.

Ceuta 1.º de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

De O. de S. S.º  
El Secretario,  
A. MECA.

\*\*\*

### SECCION PRIMERA DE RECLUTA

#### Aviso

Para hacerles entrega de documentos militares recibidos en esta Sección, se ruega comparezcan ante la misma los individuos que a continuación se relacionan, y cuyo domicilio se ignora.

EUFEMIO ESPINOSA BARRANQUERO, del reemplazo de 1928.

JERONIMO LEON GONZALEZ, del reemplazo de 1930 para la Marina.

Ceuta 31 de julio de 1939. — Año de la Victoria.

### Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS - Transportes y Consignaciones

¡¡OJO!! CUERPOS DEL EJERCITO.-- GUARNICIONERO. -- FERRETERIAS ¡¡OJO!! DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA OFRECE JOSE MAS CARLES SUS EXISTENCIAS EN LOS MATERIALES SIGUIENTES:

UNAS.--4.500 cinchas. -- 5.000 limoneras.--700 cantimploras tipo mochila y más de un millón de piezas en Filetes. --Bocados.--Hebillas c/ Ganchos.--Id. con argollas.--Hebillas de más de 50 tipos.--Anillas medios puntos.--Triángulos, etc., etc.

SE LIQUIDA TODO EL STOK

Almacenados en Llano de las Damas número 17.  
CEUTA

## Goliath

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

TRES MARCAS  
" TIPOS  
" ESTILOS

## Vino de la Raza

OLOROSO VIEJISIMO

## RIO VIEJO

JEREZ SECO

## JANDILLA

AMONTILLADO MACHARNUDO

SON TRES  
VINOS  
DE

## Domecq

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras \$50 pesetas. Por cada palabra más \$10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

El Artículo 6.º del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las em presas y patronos, están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen insertos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en las citada Oficina de Colocación, con forme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, así mismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pesetas.

CHERINO Oficinas desde las 9 a las 16 horas Sargento Coriat, núm. 8. Certificados de Penales, Permisos de establecimientos, gestiones en los Juzgados, Fiscalía de la Vivienda, Municipio y todas las oficinas del Estado. Instancias de todas clases. Documentado en todos los asuntos, CHERINO.

SE VENDE una estantería de almacén, con 7 entrepaños por cuatro metros ancho y tres de alto.

Razón Millán Astray número 2.

SE DESEA adquirir una caja de caudales. Razón en la Secretaría de la Delegación del Gobierno.

SE NECESITA muy urgente ama de cría. Razón Bar Niza.

## Importante

POR NO PODERLA ATENDER SU DUEÑO

Se vende o se arrienda la finca titulada "Villa Navarro" en Castillejos, a cuatro kilómetros de Ceuta, con una extensión de mil hectáreas aproximadas, con edificaciones, árboles frutales y viñas en producción.

Para informes en la misma finca.

## Un libro interesante

Tradiciones y milagros de Nuestra Señora de Africa, con el milagro paso del Convoy del 5 de Agosto. Se venden en todas las librerías y quioscos.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

¡COMERCIANTES! ¡INDUSTRIALES!

¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

## "Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

## Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

AVISO AL PUBLICO

Este Ferrocarril, tiene el honor de poner en conocimiento del público que en los días 4, 5, 6 y 13 circularán, para facilitar la concurrencia a las fiestas y Feria de Nuestra Señora la Virgen de Africa, además de los trenes ordinarios, dos especiales, saliendo el primero de Tetuán a las 20'30 horas y el segundo de regreso, saliendo de Ceuta a las 2 de la madrugada para estar en Tetuán a las 3'30.

La Dirección.



NO DEJE DE ADQUIRIR EL NUMERO EXTRAORDINARIO DE "EL FARO", QUE APARECERA EL 5 DE AGOSTO, DEDICADO AL PASO DEL "CONVOY DE LA VICTORIA"

## Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.  
Excmo. Sr. Delegado.--Particular y domicilio 805.  
Secretario particular 347.  
Secretario particular (domicilio), 758.  
Secretario Oficial, 443.  
Secretario oficial (domicilio), 374.  
Secretario Orden Público. 306.

## Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS, OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

## "La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

# TETUAN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA BAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6.

## «Auxilio Social»

Departamento del Servicio Social Tetuán.

Camaradas que prestaron sus servicios en el presente mes en los centros que se indican.

### DELEGACION PROVINCIAL

M. Luisa Loma Aufrán.  
Dolores Sánchez de las Heras.  
Julia Navas Navas  
M. Carmen Montaner Cuesta.  
Evangelina Arias Fernández.  
Teresa Ferrer Martínez.

### COMEDORES

Antolina Lorenzo Sánchez.  
Aurora Raquel López Monasterio.  
Carmen Gómez Guerrero.  
Rosa Manuel Vidal.  
Francisca Ramos Ibáñez.  
Angeles Perote Martínez.  
Catalina García Fuentes.  
M. Antonia Pérez Ruiz.  
M. Luz Lara Escribano.  
T. Guadalupe Mesonero Corredero  
Mercedes Sánchez Bustes.  
M. del Carmen Moreno Manrique.  
Angeles Pérez Rico.  
M. Luisa Skarez Villalba

### JEFATURA PROVINCIAL DE F. E. T.

M. Luisa Barceló Bernal.  
TERRITORIAL DE PRENSA  
Angeles Grimaldi Delgado.  
ORGANIZACIONES JUVENILES  
M. de los Angeles Colás Alegria.  
HOGAR INFANTIL  
Luisa Fernanda Ruiz.  
Mercedes Villar Lacal.  
Antonia Cabello Marmolejo.

### PUERICULTURA

Antonia Jiménez Muñoz  
Teresa Márquez Reyes  
María Ramírez Sánchez  
Encarna Velez Vázquez.  
Pepita Blanco Fiol.  
Teresa Barceló Bernal.  
María Cambril Gallego  
M. Pilar Vara de Rey Izarduy.  
Africa Cano Triano.

### PRENSA Y PROPAGANDA

Victoria Flores Morales  
Concepción de la Mota Clavijo

### DELEGACION COMARCAL DE AUXILIO SOCIAL

Amparo González Blanco.  
Consuelo Martín de Santaolalla  
M. Teresa Pérez Clemente  
Carmen González Joly  
M. Teresa López Delgado  
M. Angustias Roda Lucena  
Dora Bacaicoa Arnaiz  
M. de la Huerta Quiñones  
Francisca Rubio Moreno  
Teresa Maldonado Vázquez  
M. del Carmen Valderrama Martínez.

Consuelo Díaz Alparéz  
Julia M. Jáudenes Aldecoa  
Remedios Moyano Ramos  
HOSPITAL MILITAR  
Crisanta Herrada Martínez  
Amparo Plaza Herrero

### JEFATURA PROVINCIAL DE JUSTICIA Y DERECHO

María Pérez Sánchez  
DISPENSARIO MUNICIPAL  
Dolores Ventura Orozco  
Remedios Martínez  
Carmen Laguarda Crespillo

### DEPARTAMENTO PROVINCIAL DE ORGANIZACION DEL SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER

Se ruega a las cumplidoras del Servicio Social señoritas Francisca Ramos Yañez, Antonia Jiménez Muñoz, Angeles Pérez Rico y Mercedes Sánchez Bustos se personen en este Departamento Provincial cualquier día laborable y de seis a ocho de la tarde para informarse de asuntos relacionados con su Servicio Social.

Tetuán, 2 de Agosto de 1938. — Año de la Victoria.

El Jefe del Departamento Saludo a Franco ¡Arriba España!

## El calor y Río Martín

En estos días de calor asfixiante la playa de Río Martín se ve repleta de público que utilizando los vehículos que hacen el diario recorrido entre Tetuán y el poblado y cuantos coje a mano, se trasladan a la misma en busca de un poco de aire que en verdad durante algunas horas se carece de él en la ciudad.

Con este motivo la playa presenta aspecto animadísimo no solamente los días de fiesta sino los corrientes.

## Fallecimiento

A la avanzada edad de ochenta y cuatro años ha fallecido en nuestra ciudad el respetable señor don Carlos Canet Vila, capitán retirado de la Guardia Civil y padre de nuestros distinguidos amigos don Carlos Canet, Interventor del Protectorado y de los señores de Aragónés (D. Angel) Inspector de Policía de la Zona.

El acto de trasladar su cadáver al cementerio católico constituyó una sentidísima manifestación de duelo, presidiéndolo los hijos antes citados acompañados del comandante Faura, Jefe de la Seguridad de la Zona y el Teniente coronel señor Navarro.

Seguía una numerosa concurrencia integrada por personal del benemérito Instituto de la Guardia Civil, de otros cuerpos de la guarnición y elemento civil, Cerraba la marcha una compañía del batallón de Cazadores de Cerriola número 6; que rindió al cadáver los honores de ordenanza, desfilando ante el féretro frente al cuartel de Artillería y disparando las salvas en el acto de darle sepultura.

Descanse en paz y reciban sus hijos y demás familiares la expresión de nuestro sentido pésame por la desgracia que sufren.

## Un ángel

Después de penosa enfermedad y a los cinco años de edad, dejó de existir la monísima niña Carmen Fernández López, hija de nuestro amigo don Primitivo Fernández Millán, funcionario del Cuerpo Administrativo de la Zona.

Al sepelio que se verificó en la tarde de anteayer concurrieron numerosísimas personas presidiendo el duelo en unión del afligido padre el comandante Interventor del Jemis de Anyera, centro al que está adscrito.

Enviamos la expresión de nuestro pésame a los afligidos padres por la terrible desgracia que han experimentado, deseándoles resignación para sobrellevarla.

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

### AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad se encuentran depositadas en esta Junta, varias llaves, y una matrícula de coche de Barcelona que han sido halladas abandonadas en la vía pública.

Tetuán, 29 de julio de 1938. — Año de la Victoria.

El Vicepresidente, J. Pérez. (Rubricado).

## Anuncios breves

DR. LOPEZ Somoza. — Oculista. Medicina general. Luneta, 47. Tetuán. (Marruecos).

## Noticias varias

### ENLACE

Hoy, a las siete y media de la mañana, tendrá lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, el enlace matrimonial de la bella señorita Angeles Ruiz-Bravo Zubillana, de distinguida familia local con don Manuel López Ochoa.

No obstante el carácter familiar que desean dar al acto, acudirán al templo muchas personas, dadas las excelentes amistades que tienen en ésta los futuros esposos.

### BAUTIZO

En la tarde de ayer tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto de imponer las aguas del bautismo a un precioso niño hijo de don Miguel Delgado Rubio y de su esposa doña Carmen González Illanes, dándosele el nombre de Miguel.

Actuaron de padrinos en la ceremonia don José Delgado Rubio y doña Dolores Sánchez Rubio.

### TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos se encuentran detenidos los siguientes telegramas por las causas que se indican:

De San Javier, para don Miguel Guerrero García, capitán de Aviación; desconocido.

De Alicante, para don Ismael Moscardó, alférez de Infantería; por las mismas causas.

De Santander, para Ricardo Morales; sin dirección.

De Valladolid, para Concepción de la Torre, calle Santa María; desconocida la dirección.

### FARMACIA DE GUARDIA

Esta noche estará abierta al público la Farmacia Bernardi, establecida en la plaza de José Antonio Primo de Rivera.

## Cursos culturales italianos durante el verano de 1939

Como de costumbre, en el verano del presente año, tendrán lugar en Italia numerosos e interesantes cursos de lengua y cultura para extranjeros.

En Roma del 3 de julio al 30 de agosto, en Florencia del 13 de julio al 31 de agosto, en Siena del 15 de julio al 15 de septiembre, en Venecia del 1.º al 30 de septiembre y en Perugia del 1.º de julio al 30 de septiembre se efectuarán los habituales cursos de lengua, literatura, historia, historia del arte etc., que anualmente atraen una multitud de amantes de la cultura.

Por primera vez, en este año, se celebrará, en el Lago Mayor, en Stresa y en parte también en Verbania, del 18 de agosto al 23 de septiembre, un curso de lengua italiana.

Entre los concursos de carácter especial hay que mencionar particularmente el de historia y técnica de la cerámica que tendrá lugar en Faenza del 2 al 13 de julio, el de arquitectura que se explicará en lengua inglesa en Nápoles, del 11 de julio al 22 de agosto y el de música que, como en años anteriores, se organizará en Siena del 15 de julio al 15 de septiembre bajo la dirección de la Academia de Música Chigiana.

Es de especial interés, en fin, el curso sobre el Fascismo que tendrá lugar en Roma del 20 de julio al 10 de agosto y que, gracias también a la colaboración de las más eminentes personalidades de la Italia de hoy dará un cuadro completo de los orígenes, desarrollo y realizaciones del Fascismo en sus diversos aspectos.

Rebajas marítimas y ferroviarias, visado gratuito de los pasaportes y li-

## La Doctrina Fascista de Derecho Internacional

Roma, 1. — El Instituto Nacional de lo Contencioso Diplomático, ha publicado un volumen de cerca de 400 páginas acerca de la Doctrina Fascista de Derecho Internacional.

Con esta obra, el benemérito Instituto se propone, según sus normas estatutarias, impulsar los estudios teóricos y buscar la solución de casos prácticos en el campo jurídico internacional.

Esta obra, que es la primera que se publica en Europa sobre tan importante materia, constituye una tentativa dirigida a inclinar la revisión del Derecho Internacional en virtud de la concepción fascista, siendo el Estado-pueblo totalitario el que ha de ser colocado como centro de la nueva construcción jurídica. A pesar de su valor científico, el libro puede colocarse en manos no especializadas dada la claridad de su exposición.

La tentativa de inclinar la revisión del Derecho Internacional desde el punto de vista en cuanto que ha aportado tancia, no solamente jurídica, sino también histórica, sobre todo por la obstinada persistencia de las viejas ideologías contra las que Italia, maestra del derecho, tiene que reaccionar. Como dice el autor, el fascismo tiene sin duda alguna su inconfundible punto de vista en cunati que ha auortado una fórmula de vida propia llamada a resolver los problemas que angustian al mundo, bajo la especie de lo Universal. La doctrina fascista se encuentra sobre todo y constantemente en el polo opuesto del concepto soviético sobre la materia. Al Derecho Internacional particularmente opone una creación jurídica objetiva; a una dirección que tiende al concepto individualístico del Derecho, responde con un concepto jurídico esencialmente épico y social; al sistema de clases y a la negación del Estado, responde con la concepción de un Estado popular integral y autoritario que extiende su dominio moral incluso más allá de las fronteras; a los acuerdos colectivos de la mentalidad la Sociedad de las Naciones intenta sustituirle con acuerdos parciales y progresivos entre las mayores potencias, acuerdos más aptos para asegurar la paz mundial; contiene innovaciones en materia de Derecho Penal y de Ciudadanía; afirma la necesidad de expansión como razón suficiente de derecho porque también la necesidad y el deber de defensa y de existencia de la raza están destinados a crear nuevas formas jurídicas en uno de los campos en los que el Derecho Internacional ha tenido un menor grado de madurez; a las ideologías democráticas de paz perpetua y a los principios demagógicos de la igualdad así como a la tiranía del número se propone sustituirlos por el bloque de pocos Estados fuertes cuya intervención dinámica es decisiva en el curso de la historia.

bre entrada en los museos e Institutos de arte del Estado Italiano son las principales facilidades que se concederán a los inscritos en los mencionados cursos, no obstante los insignificantes derechos que se percibirán por la inscripción.

Toda ulterior información sobre los cursos de verano puede pedirse a las Agencias de Turismo Italianas y al Instituto Nacional de Relaciones Culturales con el Extranjero (I. R. C. E. — Roma. — 1.ª Lazzaro Spallanzani), al cual se le ha confiado la organización de los Cursos para Extranjeros en Italia.

## El general Varela marcha a Burgos

### Se posesionará de su cargo en Marruecos dentro de una semana

Cádiz, 1. — Hoy ha salido para Burgos el bilaurado General Varela, siendo despedido por todas las autoridades y nutridas representaciones.

El heroico General Varela se propone marchar a Africa dentro de una

semana, para hacerse cargo de la Jefatura de las Fuerzas Militares de Marruecos, para cuyo alto cargo fué designado recientemente por el Gobierno.

### El nuevo gobernador de Navarra

## FUE UNO DE LOS PRESTIGIOSOS MILITARES QUE SE SUBLEVARON EN MARRUECOS

Burgos, 1. — El nombramiento de don Antonio Correa Veghison para desempeñar el gobierno civil de Navarra ha merecido unánimes elogios.

Hombre de probada energía y de brillante historia militar, ha realizado en Gerona al frente del gobierno civil una labor brillantísima, contribuyendo a la normalización de la provincia tan fuertemente perturbada durante la revolución roja.

El señor Correa Veghison, sublevado en Marruecos, prestó desde el primer momento al glorioso Alzamiento su valiosa y entusiasta cooperación.

Pertenece a la vieja guardia de Falange en donde ingresó procedente del tradicionalismo. Por todo ello, el nombramiento ha sido considerado como un gran acierto, y de su gestión se esperan resultados fecundos para la España renacida. — (Cifra).

## Satisfacción por la firma del acuerdo cultural hispano-alemán

Madrid, 1. — Ha causado profunda y agradable impresión el acuerdo cultural suscrito por la Embajada alemana y el Ministerio de Educación Nacional, relativo a que sea adscrita al curso de extranjería una sección de preparación cultural y lingüística alemana.

También es muy elogiada la designación del doctor Yunque como Jefe de la misma, ya que se trata de un gran valor intelectual que ostenta la representación del Reich en la exposición internacional de Arte Sacro que se clausurará en Vitoria el próximo día 6.

## Stadium Municipal

Días 5 y 6 de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

Grandes partidos de fútbol entre

### Recuperación de Levante

### y Ceuta-Sport

en los que se disputarán una preciosa copa.

NOTA. — Para la entrada a estos partidos los señores socios del Ceuta deberán presentar el recibo del mes de la fecha, así como el recibo extraordinario que a dicho fin se extenderá a los mismos.

## Lotería Nacional

### LISTA DE LOS PRIMEROS PREMIOS DEL SORTEO CELEBRADO AYER

Primero. Número 15.553 premiado con 1000.000 pesetas.—Barcelona, Vives Málaga y Valencia.

Segundo. Número 8.688, premiado con 70.000 pesetas.—Alicante y Barcelona.

Tercero. Número 15.673 premiado con 35.000 pesetas.—Barcelona, Cádiz y La Línea de la Concepción.

Cuarto. Número 17.178 premiado con 30.000 pesetas.—Barcelona, Madrid y Valencia.

## ¿Un cuadro de Rafael descubierto en Colombia?

Bogotá, 1. — Parece confirmarse que el cuadro atribuido a Rafael y que representa una Virgen, propiedad de la señora Martínez de Mendoza, es auténtico.

Esta obra de arte valorada en 10 millones de liras italianas como mínimo ha sido llevada a Chicago por el profesor Delgado, de la Universidad de Bogotá, con objeto de hacerla examinar por los peritos. Según el profesor Delgado este cuadro lo regaló a la familia Martínez de Mendoza su párroco hace varias generaciones.

Todos los técnicos están de acuerdo en afirmar que se trata de un cuadro de Rafael, lo que se deduce del examen de la tela hecho con rayos X y que ha revelado que la composición química de la pintura es la usada por el artista italiano. El perito en cuadros antiguos Leo Marzolo ha dicho que cuando el cuadro esté restaurado podrá asegurarse aún más, su origen.

El cuadro en cuestión será examinado por el profesor Valenitner, director del Museo de Detroit y a quien se considera como una autoridad en el conocimiento de las obras del gran pintor.

Por todo ello, Colombia se ve en posesión de una obra de arte de extraordinario valor.

## El Japón no está dispuesto a someterse a la voluntad de ningún técnico

## Ni admite la intromisión norteamericana

Berlín, 1. — Las negociaciones anglo-japonesas que se llevan a cabo en Tokio, según informa la agencia Domei, no han tenido resultado, en cuanto se refiere al cambio monetario.

El Japón defiende los siguientes puntos de vista:

Primero: Una pacificación de China del norte estará siempre comprometida cuando en Shanking circule el dolar de Tient Tsing.

Segunda: Este dolar constituye en la concesión británica un medio de contacto con el Gobierno chino.

Japón ha presentado su protesta en cuanto a someter este asunto a técnicos financieros.

Como Inglaterra ha expuesto que antes de proponer una solución en el orden monetario, tiene que consultar con el Gobierno de los EE. UU. de Norteamérica y Tokio rechaza la intromisión de un tercero, se cree que la conferencia dará como resultado un fracaso rotundo.

A causa del agravamiento de la situación, se han celebrado diversas conferencias en los distintos ministerios nipones.

### LAS CONVERSACIONES ANGLO-JAPONESAS

Tokio, 1. — Se reanudaron las conversaciones anglo-niponas, durante la reunión de los representantes del Japón y de Inglaterra, más de dos horas.

Por la tarde continuarán estas conversaciones. Sobre lo acordado en ellas esta mañana, nada se ha comunicado oficialmente, aún cuando en los centros bien autorizados se afirma que el Japón exige el nombramiento de treinta policías en las concesiones.

Los periódicos nipones exigen la prioridad para examinar los elementos comunistas capturados en la concesión británica.

### LA CUESTION DE EXTREMO ORIENTE PREOCUPA A TODOS

Londres, 1. — La comisión política Exterior del gabinete inglés, celebró sesión esta mañana.

Según dice la "Press Asociaton" se ha ocupado de la cuestión de Extremo Oriente al mismo tiempo que del desarrollo de las negociaciones soviéticas y del envío de la misión militar a Moscú.

## Se registra un sangriento incidente en la frontera rumano-húngara y Bucarest suspende sus negociaciones con Budapest

Bucarest, 1. — En la frontera rumano-húngara, se registró anoche una sangrienta escaramuza.

Según noticias de fuente rumana, unas barcas húngaras que intentaron burlar la frontera fluvial, fueron intimidadas por los guardias que al verse desairados, abrieron fuego contra aquellas, encontrando respuesta en el mismo sentido.

El fuego continuó durante toda la noche, afirmándose que ha habido algunas víctimas.

Como consecuencia de este hecho el Gobierno rumano ha decidido suspender las negociaciones que venía efectuando con Hungría con relación a un tratado comercial.

## Como no cesan los actos de terrorismo van a ser expulsadas también las mujeres irlandesas

Liverpool, 1. — En lugar muy cercano a esta capital han hecho explosión dos bombas produciendo daños de importancia, aunque no se han registrado víctimas.

Se tienen noticias de Londres de que en una cabina telefónica cercana al río Támesis ha sido encontrada una bomba.

Estos hechos se atribuyen a los terroristas irlandeses.

Los diarios londinenses informan que han sido expulsados hoy diez personas, pertenecientes al ejército republicano irlandés y que se tiene la intención de expulsar a numerosas mujeres, algunas de ellas menores de veinteaños.